

Ceci fait partie de la série

L'épître aux Ephésiens

De

Rusty Peterman

L'épître aux Ephésiens

La force pour aimer (3.14-21)

Demandez-vous de grandes choses dans vos prières ? E.M. Bounds présente cette réflexion à propos de la prière : "Il n'y a rien dans le ciel ou sur la terre, dans le temps ou l'éternité, qui n'est entre les mains du Fils de Dieu pour notre bien (...). Dieu nous demande de venir avec assurance devant le trône de la grâce. Dieu est glorifié et Christ est honoré quand nous demandons de grandes choses¹."

Paul savait ce que voulait dire prier pour de grandes choses. En Ephésiens 3.14-21 il prie pour une Eglise locale, le corps du Christ à Ephèse. Quelle meilleure prière pouvons-nous faire que celle-ci ? Elle rend gloire à Dieu et honore le Christ en demandant ce qui est "grand".

C'est pourquoi je fléchis les genoux devant le Père, de qui toute famille dans les cieux et sur la terre tire son nom, afin qu'il vous donne, selon la richesse de sa gloire, d'être puissamment fortifié par son Esprit dans l'homme intérieur ; que le Christ habite dans vos cœurs par la foi et que vous soyez enracinés et fondés dans l'amour, pour être capables de comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur, et de connaître l'amour du Christ qui surpasse toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu'à toute la plénitude de Dieu. Or, à celui qui, par la puissance qui agit en nous, peut faire infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons, à lui la gloire dans l'Eglise et en Christ-Jésus, dans toutes les générations, aux siècles des siècles. Amen (3.14-21).

¹ E.M. Bounds, cité par Jack Taylor, PRAYER : LIFE'S LIMITLESS REACH (Nashville, Tenn. : Broadman Press, 1977), 15.

Dans cette leçon nous apprendrons trois choses importantes sur la prière.

DIEU DONNE LA FORCE POUR AIMER LES AUTRES

Le corps du Christ est le souci de Paul. Il voulait voir ce corps devenir ce que Dieu voulait. Il rêvait d'une Eglise locale forte, unie et pleine d'amour.

Comment cela pouvait-il arriver ? Il faudrait l'aide de la puissance de Dieu et c'est ce que Paul demande dans sa prière. Nous lisons dans le verset 16 : "Afin qu'il vous donne ; selon la richesse de sa gloire, d'être puissamment fortifié par son Esprit dans l'homme intérieur ; que le Christ habite dans vos cœurs par la foi" (3.16-17).

Quel est le besoin le plus pressant pour une Eglise locale ? Qu'a-t-elle besoin par-dessus tout ? Certains répondraient en disant : "De nouveaux locaux" ; ou encore : "Plus de gens devraient s'impliquer dans différents ministères" ; "Nous devons cesser de nous plaindre."

Paul voulait montrer à ces chrétiens quel était leur plus grand besoin : la puissance, la force de Dieu. Cette puissance a sa source dans *la prière*. Pour qu'une Eglise face la volonté du Seigneur, elle a besoin d'une puissance divine qui vient par la prière. Paul le savait et il priait avec une intensité qui le faisait tomber à genoux.

La puissance de Dieu a sa source dans la prière mais où voit-on se manifester cette puissance ? Le verset 16 nous dit que le lieu où la

puissance de Dieu est à l'œuvre se trouve dans "l'homme intérieur". L'homme intérieur est là où se trouvent réunis nos pensées, nos actes, nos motifs, nos sentiments. Il nous faut toute l'énergie divine pour bien nous occuper de cet homme intérieur.

J'ai un ordinateur portable. De temps en temps il fonctionne avec une batterie. Mais parfois la petite lumière verte s'éteint et j'entends un son qui m'avertit. Il n'y a presque plus d'énergie. Si je veux continuer à me servir de l'ordinateur il faut que je prenne de l'énergie quelque part.

Nous ne sommes pas branchés sur une batterie spirituelle mais notre énergie spirituelle a ses limites. En ce moment vous allez peut-être très bien, la lumière verte reste bien allumée dans votre vie. Vous sentez que vous avez toute l'énergie voulue en vous. Mais peut-être qu'au contraire vous vous sentez à plat, sans énergie spirituelle. Vous avez peut-être tout juste assez d'énergie pour tenir le coup vous-même mais rien n'est disponible pour aider les autres.

Randy Becton dut lutter avec le cancer et pendant les jours les plus difficiles il n'avait plus d'énergie physique, mentale ou spirituelle. Il trouva une source d'énergie en Dieu. Il l'explique dans un poème qui s'intitule "Aide-moi, mon Dieu" :

Maintenant la douleur n'est plus supportable
sans ton soutien.
La fatigue et la peur sont trop dures
sans ton soutien.
Ma vue n'est qu'une lueur
de chandelle qui s'éteint
et il fait noir
sans ton soutien.
Je le confesse :
j'ai vraiment très peur
sans ton soutien.
Je n'ai plus en moi de ressources pour ma foi
sans ton soutien.
Aide-moi, mon Dieu,
à avancer pas à pas
à l'aide de ton soutien.
Tu es mon seul espoir² !

C'est dans "l'homme intérieur" que nous avons besoin de la force qui vient de Dieu.

Notons autre chose dans cette prière de Paul. Le verset 17 nous dit dans quel but Dieu nous donne sa force : "Que le Christ habite dans vos cœurs par la foi." Il y a deux mots grecs qui sont

² Randy Becton, COMING TO GRIPS WITH GOD (Abilene, Tex. : Randy Becton, 1977), 111.

traduits "habiter". L'un signifie qu'on habite quelque part pour un temps seulement. L'autre signifie qu'on habite quelque part définitivement. C'est la différence entre habiter dans une chambre d'hôtel et dans sa propre maison. Nous habitons dans un endroit pour un temps mais ce n'est pas là que nous vivons. C'est le deuxième mot que Paul emploie dans ce verset (grec : *katoikeo*). Il pensait à une résidence permanente.

Paul prie que Dieu répande sa puissance dans les assemblées de l'Eglise afin que Jésus puisse habiter dans le cœur des chrétiens. Jésus ne veut pas être un simple invité de passage. Il veut faire en nous sa résidence permanente.

Comment savons-nous que Jésus habite dans nos vies ? Comment pouvons-nous être certains qu'il habite en nous et dans l'Eglise locale ? Paul dit que lorsque la puissance de Dieu est présente dans une Eglise on y trouve un amour profond entre les chrétiens. Ils sont "enracinés et fondés dans l'amour". L'amour au sein d'une Eglise montre la présence du Seigneur. Nous devons répéter ce principe : l'amour au sein d'une Eglise montre la présence du Seigneur.

Willard Tate, un frère en Christ, souligne l'importance de l'amour dans l'Eglise locale lorsqu'il écrit :

Je me souviens d'un jour où je dû traverser une petite ville au nord de Dallas où je me rendais pour des conférences (...) et je ne savais pas où je pouvais trouver l'Eglise. Je m'arrêtai à une station d'essence ouverte 24 heures sur 24 qui ne se trouvait qu'à quelques rues de l'Eglise. Je m'approchai d'un employé en train de pomper de l'essence et lui demandai s'il connaissait l'Eglise. Il répondit : "Je ne la connais pas."

Puis je rentrai dans l'épicerie et posai la même question au patron. Ils n'avaient pas entendu parler de l'Eglise et je dus chercher l'adresse dans le bottin de téléphone. Ces personnes n'étaient pas contre l'Eglise, ils ignoraient simplement son existence.

Malheureusement ce genre d'expérience s'est répété au cours de mon existence. Mais vous savez ce que j'aurais aimé entendre de la part de ces gens ? J'aurais aimé qu'ils me disent : "Un peu plus loin il y a un groupe qui se réunit. Je ne sais pas qui ils sont ou même comment ils s'appellent mais ces gens sont vraiment formidables. Ils s'entraident d'une manière incroyable. Peut-être pourriez-vous aller y jeter un œil³ ?".

³ Willard Tate, LEARNING TO LOVE (Nashville, Tenn. : Gospel Advocate Co., 1988), 77.

L'amour dans une Eglise montre la présence du Seigneur. Dieu accorde la force aux chrétiens pour s'aimer les uns les autres.

DIEU ACCORDE LA FORCE DE COMPRENDRE L'AMOUR DE JESUS

Paul voulait que les chrétiens comprennent la dimension de l'amour du Christ :

Que le Christ habite dans vos cœurs par la foi et que vous soyez enracinés et fondés dans l'amour pour être capables de comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la longueur, la profondeur et la hauteur, et de connaître l'amour du Christ qui surpasse toute connaissance (3.17b-19a).

Nous pouvons penser à l'océan au bord duquel nous nous tenons ou encore à des gorges profondes comme celles du Grand Canyon. Comment pourrions-nous mesurer, à l'aide d'une règle d'enfant, les dimensions de ces merveilles comme l'océan Pacifique ? Même cela ne serait rien en comparaison des dimensions de l'amour de Jésus pour nous.

Un cantique pour les enfants dit : "Jésus m'aime, je le sais." Mais nous ne pouvons pas connaître la dimension de cet amour sans l'aide de Dieu.

Il nous faut l'aide de Dieu pour saisir la *largeur* de l'amour du Christ. Son amour englobe toute l'espèce humaine : chaque homme et chaque femme, chaque garçon et chaque fille. Il connaît votre nom. Il vous a toujours connu. Il connaît votre visage. Jésus reconnaîtrait votre manière de rire. Il reconnaîtrait aussitôt votre voix. Il sait ce qui vous fait mal et que vous cachez aux autres. Vous n'avez pas besoin de lui faire impression. Vous n'avez pas besoin de vous demander s'il vous aime ou non. Jésus vous aime.

Il faut l'aide de Dieu pour comprendre la longueur de l'amour du Christ. Son amour s'étend à travers toute l'éternité. Il vous a aimé avant votre naissance. Il vous aime maintenant plus qu'aucune autre personne et vous aimera ainsi pour toujours. Même lorsque vous choisissez d'agir sans amour pour lui, il continue à vous aimer. Rien ne peut empêcher Jésus de vous aimer.

Il est difficile dans notre monde de comprendre un amour qui ne demande et n'exige rien. Nous avons l'habitude qu'on nous aime "si", ou "à condition que". Nous connaissons

l'amour qui dure "tant que". La plupart des gens nous aiment tant que nous faisons ce qui leur convient. Jésus, lui, nous aime sans poser de conditions, d'un amour qui ne cesse pas.

Il faut l'aide de Dieu pour comprendre la hauteur de l'amour du Christ. Il est avec le Père au ciel et c'est là qu'il veut que nous allions. Son amour est tellement élevé qu'il ne veut pas que nous nous contentions de moins. Satan, lui le veut. Il veut que nous nous préoccupions d'habits, de voitures, de travail, de jeux, de nous-mêmes au point que nous ne penserons plus à ce que Jésus nous offre. Jésus veut nous donner le ciel, la vie éternelle, une joie complète, la paix, une demeure faite pour nous, le privilège d'être avec notre Père à jamais.

Il faut l'aide de Dieu pour comprendre la profondeur de l'amour du Christ. Cet amour est si profond que Jésus a quitté le ciel et qu'il est venu sur la terre pour naître dans une étable ; si profond qu'il a accepté de mourir sur une croix, qu'il a porté nos péchés sur la croix, qu'il est sorti du tombeau, vivant afin d'être le Sauveur, le Seigneur et notre Ami.

Voici ce que j'en pense : quand les disciples de Jésus sont totalement émerveillés par la réalité de son amour, leur vie est transformée. Nous ne pouvons pas comprendre l'amour du Christ et continuer à maltraiter les gens. Nous ne pouvons pas comprendre l'amour du Christ et le garder pour nous, il doit couler vers les autres. Nous ne pouvons pas comprendre l'amour du Christ et être méchant avec autrui ou le détruire puisque nous savons à quel point Jésus aime aussi cette personne.

Nous ne pouvons pas comprendre l'amour du Christ sans vouloir l'adorer et le louer. Nous ne pouvons pas comprendre l'amour du Christ sans vouloir le servir et l'honorer de toutes les manières.

Nous devons nous souvenir que la force qui nous aide à comprendre l'amour du Christ ne vient pas de nous-mêmes. Nous devons nous mettre à genoux et prier pour cette force. Dieu seul peut nous donner de comprendre cet amour. Prions Dieu afin que sa puissance vienne dans notre Eglise locale. Prions afin que nos frères et sœurs aient la force de s'aimer les uns les autres comme Dieu le leur demande. Prions pour nous-mêmes et notre Eglise pour avoir la force de comprendre l'amour merveilleux de Jésus.

Prenons un moment et prions en particulier pour une personne dans l'Eglise. Prions pour la puissance de Dieu dans la vie de cette personne. Puis, disons à cette personne que nous prions pour elle.

DIEU DONNE LA FORCE D'ETRE REPLI DE SA PLENITUDE

Paul a prié afin qu'une Eglise locale puisse "connaître l'amour du Christ qui surpasse toute connaissance". Pourquoi ? Le verset 19 donne la raison : qu'elle soit remplie "jusqu'à toute la plénitude de Dieu".

J. Wilbur Chapman raconte l'histoire d'un homme qui voulut vivre loin de sa famille. Cette manière de vivre l'a détruit. Il se promenait en haillons, il devait mendier pour survivre. Un jour, il demandait à manger près d'une gare. Un passager descendit du train et le mendiant lui tapa sur l'épaule en disant : "Pourriez-vous me donner quelques francs, seulement quelques francs ?" Le passager se retourna pendant que le mendiant lui tendait la main. Le mendiant regarda le visage du passager et il devint tout pâle car le passager était son père. Il ne l'avait pas revu depuis des années. "Papa, tu ne me reconnais pas ?" demanda-t-il. Alors le père se jeta au cou de son fils et se mit à pleurer. "Mon fils, je t'ai enfin retrouvé. Après tant d'années, te revoici. Tu veux quelques francs. Tu peux avoir tout ce que j'ai⁴."

Combien d'entre nous ressemblent à ce mendiant ? Nous demandons quelques francs alors que notre Père veut nous combler des richesses du ciel. Nous pensons avoir vraiment vécu lorsque nous sommes allés au cinéma le vendredi soir, lorsque nous avons pu nous acheter

⁴ Adapté de Max Anders, THE GOOD LIFE : LIVING WITH MEANING IN A "NEVER-ENOUGH" WORLD (Dallas : Word Publishing, 1993), 78-79.

quelques vêtements, lorsque nous recevons une augmentation. Nous pensons qu'une soirée avec des amis, une fête ou un repas au restaurant, sont le meilleur de la vie. Nous travaillons pendant quarante années pour pouvoir prendre la retraite et faire ce qui nous plaît ensuite pour quelques années. Nous nous contentons de quelques francs alors que notre Père veut que nous soyons remplis "jusqu'à toute la plénitude de Dieu".

Que veut dire être rempli "jusqu'à toute la plénitude de Dieu" ? Cela veut dire que nous sommes comme Jésus : que nous avons ses pensées, que nous agissons comme lui, que nous avons sa bonté, son amour, son dévouement à la volonté de Dieu. Cela veut dire que nous avons sa confiance dans le Père, son entrain pour la vie, sa joie, sa bonté. Cela veut dire que nous louons et honorons le Père comme il le fait. C'est cela la vraie vie !

CONCLUSION

Dieu veut à tout prix voir sa puissance à l'œuvre dans chaque Eglise. Il veut des Eglises où les chrétiens ont la puissance et la force de s'aimer les uns les autres, comprendre l'amour de Jésus, avoir la puissance d'être comme Jésus.

Si l'amour des autres vous est difficile, si vous ne comprenez pas que Jésus puisse vous aimer, la prière est la meilleure chose à faire pour commencer. Si vous avez du mal à avancer dans vos efforts pour être comme Jésus, il vous faut prier.

Dieu vous étonnera par sa réponse à une telle prière.

Or, à celui qui, par la puissance qui agit en nous, peut faire infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons, à lui la gloire dans l'Eglise et en Christ Jésus, dans toutes les générations, aux siècles des siècles. Amen (3.20-21). ◆

Passé, Présent, Parfait

Un projet passé : nous étions élus "avant la fondation du monde" (Ep 1.4).

Une intention présente : faire désormais connaître "sa sagesse par l'Eglise" (Ep 3.10).

Une manifestation future : "(...) afin de montrer dans les siècles à venir la richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en Christ-Jésus" (Ep 2.7).

Adapté, auteur inconnu